# EXPRESO INDEPENDIENTE

EXCLUSIVAMENTE PARA EL GREMIO DE TRANVIARIOS

EDICION UNICA

SANTIAGO, MAYO 15 DE 1942

EDICION UNICA

## PROCLAMACION DE LOS CANDIDATOS



Compañero JOSE URETA Cob. 865. Viejo luchador obrero es candidato por el Depósito Cueto.



VICTOR DELGADO R. actual director de nuestra organización a quien el gremio conoce y a bastante.



Compañero GUILLERMO GAJARDO, Cob. 1355, es candidato en representación del depósito Mercado.

El Viérnes 15 del presente a las 21.30 horas, en Avenida La Paz 134 (Local de los Comerciantes) se llevará a efecto la gran proclamación de nuestros tres candidatos a directores del Sindicato.

Se invita en general, a todos los compañeros tranviarios.

El camarada René Madrigal, generalisimo de la campaña de la lista que encabeza Victor Delgado, dará cuenta en esta concentración de la marcha de los trabajos electoráles.

#### "Expreso Independiente"

Exclusivamente para el gremio de Tranviarios

Edición única - Santiago, Mayo 15 de 1942

#### EDITORIAL

A 24 horas y en víspera de una elección sindical, nace a la vida en esta única edición, éste pequeño, pero significativo Diario «EXPRESO» alumbrando como una antorcha, dentro de una absoluta obscuridad, creada por el fanatismo partidario y personalista, de algunos elementos del gremio, que con una ambición única, jamás han querido darle representación en el Directorio a compañeros independientes de tendencias políticas, o fuerzas en minoría, creyéndose siempre, ipnotizados por tal fanatismo, de que no hay otros, sino solamente ellos, los únicos capaces con el derecho vitalicio para dirigir nuestro gremio.

En ésta publicación, no señalamos errores, ni tampoco nos lleva el mezquino propósito de la ambición; pués deseamos orientar a nuestros compañeros, ante ésta elección sindical de nuestra organización señalamos que es muy peligroso que dirijentes obreros se perpetúen en las Directivas. No aceptamos en ningún sentido, en primer lugar, la dívisión del gremio, rechazamos enérjicamente toda actividad que venga a dificultar nuestra buena labor sindical.

Desde que conseguimos nuestra libertad sindical, libre del tutelaje patronal, en las diferentes directivas que hemos tenido, cabe reconocer la amplitud de la labor realizada en cada año, al igual que en todas las organizaciones sindicales a travéz del país, sus dirijentes cumpliendo con su deber en sus puestos de sacrificios, han conseguido múltiples garantías, mejores condiciones de trabajo y mejores salarios a medida que el exorbitante encarecimiento del costo de la vida. va aumentando, jasí las organizaciones obreras, en sus sindicatos por intermedio de sus dirijentes van conquistando el contrapeso de nuestros jornales, según nuestras necesidades, para eso elejímos nuestros dirijentes y jamás éstos deben tener la osadía de representar a los sindicados, los beneficios que se han conseguido colectivamente para todo el gremio.

Es por ésto compañeros que al elejir nuestras directivas, debemos tener presentes a compañeros sinceramente capaces, que desinteresadamente, sin compromisos ni egoísmos políticos, vengan a dirijir democraticamente nuestra organización.

Queremos una Directiva que interprete la opinión de los que somos independientes de toda tendencia, queremos una directiva que respete el derecho de la palabra de cualquier compañero que por su poca esperiencia sindical, o escasa preparación para esplicarse en las asambleas, no pueden ser oradores demagójicos, como es necesario serlo en la actualidad, para tomar parte en los debates.

No queremas directivas que en vez de estimular, orientar y ayudar al compañero que cometa un error, lo humillen y guiados por la pasión política traten de achatarlo, negándoles o quitándoles el derecho sagrado de la palabra, cuando torpemente desean los compañeros segun su preparación, dar su opinión.

Queremos por fin una directiva que sea capaz de conseguir la unidad de todo el gremio dentro de una completa armonía, consiguiendo con esto una ejemplar y democrática organización sindical ante el país.

Ante éstas consideraciones hacemos un poderoso y enérjico llamado a nuestros compañeros tranviarios, estimándo en ésta oportunidad, apoyar con todas nuestras fuerzas a tres compañeros candidatos a dirijentes:

Por Maestranza:

VICTOR DELGADO R.

Por Mercado:

Cob. 1355, GUILLERMO GAJARDO.

Por Cueto:

Cob. 865, JOSE URETA.

Tres compañeros que interpretan sinceramente la voluntad y la opinión de todo el gremio.

CAMARADAS a sufragar por ellos el Sabado 16 de Mayo.

#### "REPORTAJES"

#### En el Depósito Mercado existe una Sociedad

Al saber esta noticia, nos apresuramos, para investigar si ésto sería efectivo, inmediatamente bien informados, pudimos constatar de que esto es una realidad.

Al entrevistarnos con el Presidente y Tesorero compañeros: Miguel Avila, cobrador 1387 y Luis Bravo, cobrador 1533 respectivamente, aceptaron gustosos nuestra petición y el camarada Avila nos espresa lo siguiente:

En primer lugar, empieza diciéndonos, agradezco jentilmente la oportunidad que me dan para dar a la publicación, lo que hace seis meses atrás, aun no se por que motivo, se nos negó el derecho de hacer la publicación de una nota que mandamos en sobre cerrado al compañero director de nuestro Diario «El Despertar», donde dábamos cuenta de la fundación y finalidad de nuestra Sociedad sin que hasta la fecha hallamos tenido el resultado de nuestra aspiración.

Efectivamente es una agrupación que cuenta con una cantidad de 209 socios, todos maquinistas y cobradores de Mercado, la finalidad que persigue ésta agrupación, es únicamente ayudar mutuamente

al cómpañero que sale despedido, con una cuota obligatoria que cada componente tiene que pagar, después que el compañero afectado con ésta desgracia, quede definitivamente separado de su puesto y después que se hayan agotado todos los recursos para ser repuesto en su trabajo.

No existen fondos, no es una Sociedad que viva de un patrimonio mensual. La cosa es bien clara termina diciéndonos el compañero Avila y mostrándonos el compañero Bravo, tesorero de la agrupación el Registro de socios pudimos comprobar que efectivamente hay más de 200 socios que firman el Rejistro, la mayoría con su respectiva fotografía, nos despedimos de estos altruistas compañeros, felicitándoles por su desinteresada labor a que están empeñados, de ayudar colectivamente dentro de todos sus asociados, al compañero que desgraciadamente pierde su trabajo.

Secretario de ésta agrupación es el cobrador 1456 compañero Guillermo Arellano hay un timbre que dice: «Agrupación en Resistencia de Mercado.—Fondos pro-despedidos para maquinistas y cobradores del Depósito Mercado, fundado el 20 de No-

viembre de 1941.

#### El camarada Guillermo Gajardo, cobrador 1355 candidato a dirijente por el Depósito Mercado, nos da su opinión.

Trabajo nos costó para poder localizar a éste compañero, lo sorprendemos en el momento que entrega su servicio. aunque rehuso desde un principio hacer alguna declaración, le convencimos que era necesario que dijiese unas cuantas palabras, a lo que accedió manifestándonos lo siguiente:

Mi único propósito es que este gremio al cual pertenezco se mantenga férreamente unido en cualquier aspecto, interesar a cada compañero en las actividades sindicales democratizando las asambleas. Yo no prometo nada, nos dice el camarada Gajardo, llegando al puesto de sacrificio trataré de interpretar la jenuina voluntad y mandato del gremio, mi vieja aspiración es que nosotros los tranviarios pasemos a ser cuanto antes empleados particulares, termina diciéndonos el compañero Gajardo.

### El camarada José Ureta candidato por el depósito de Cueto nos hace una conceptuosa declaración

Al interrogar al compañero Ureta, inmediatamente nos responde las siguientes

palabras.

La grave situación que se avecina para la clase trabajadora, en especial al gremio tranviario, cuando el problema de la movilización aun no ha sido solucionado, y esto solo, nos da una idea para que, los que conocemos algo el problema Social y tenemos responsabilidad por nuestros conocimientos, no podemos rechazar cuando la organización nos llama a que pongamos nuestro sacrificio en bien de la colectividad.

Al hablar de colectividad, creo que si la voluntad del gremio nos elije como dirijentes este mismo gremio se compromete a la vez a cooperar y respaldear a su directiva para así poder defender los interese generales del gremio.

Y en ésta forma idesaparezcan los intereses de grupo, y ligados estrechamente en las filas de nuestra grande y gloriosa CTCh. lucharemos por las reivindicaciones de la clase trabajadora en general.

¿Qué actividad ha desplegado en la or-

ganización Sindical?. Le preguntamos al compañero Ureta. aquí ninguna nos responde, preocupaciones particulares y mi salud que últimamente no me ha acompañado, es lo que me ha impedido hacerlo.

Pero aquí en este gremio hay muchos compañeros que son testigos y me conocen como combativo luchador obrero hé sufrido flajelaciones y deportaciones por otros gobiernos de carácter militar por el solo hecho de defender con espíritu revolucionario, las reivindicaciones del gremio tranviario al cual pertencía en Valparaíso en aquella fecha.

Considero esta elección un acto unitario y democrático, donde de todos los compañeros candidatos que van a la lucha, se elejirá por la libre voluntad de todo el gremio la nueva Directiva que rejirá los destinos de nuestra organización en el próximo período de Mayo 1942-Mayo 1943 la que apoyaré y lucharé con todo mi entusiasmo cualquiera que sean los hombres que salgan elejidos termina diciéndonos nuestro entrevistado.

#### Los nuevos dirijentes tienen tareas grandes y difíciles que afrontar nos dice Víctor Delgado Rivera

Accediéndo al deseo de un gran sector de nuestro gremio, hé aceptado nuevamente la candidatura a director de nuestro Sindicato. No tengo ambiciones personales y solamente me lleva el interés de seguir sirviéndo, como lo he hecho hasta la fecha, los intereses generales de todo el gremio.

#### SOBRE JORNADA UNICA

En estos últimos días el Parlamento ha entregado una nueva prórroga para que la Gerencia Fiscal continúe en el control de la Compañía de Tracción.

Esto demuestra que no hay solución rápida al problema de la movilización y con ello se nos aleja el pago del 50°/o de el Escalafón.

Pero tenemos que pensar el papel que tendrán que asumir los nuevos dirigentes y la propia Gerencia Fiscal en el momento en que el Gobierno nos plantea a la clase trabajadora en general la jornada única. ¿Será posible en nuestra Gremio? ¿No nos traerá la cesantía?

Dada la gravedad que esto puede encerrar, es necesario organizar un somero estudio a objeto de ponernos a cubierto de consecuencias perjudiciales a nuestros intereses.

De aquí es que los nuevos dirigentes deben tener presente que la jornada única no puede pasar desapercibida de nuestro Gremio. No debemos olvidar que siempre se nos dice que pertenecemos a un servicio de utilidad pública y que con este argumento, agregado al de los años de servicio se nos impuso un escalafón que no se paga en su totalidad.

Con este mismo argumento se nos impondrá en el futuro una jornada única que puede suprimirnos muchos servicios. Es por esto que llevamos la alarma a nuestro gremio para que en hora oportuna, dirigentes y asambleístas, sepamos actuar en

defensa de nuestros intereses.